

-SUSCRICION-

Gerona:—2'50 pesetas trimestre. Fuera la capital: Trimes tre tres pesetas. Pagos adelantados.

Anuncios y Comunicados precios convencionales.

Número suelto.—25 céntimos.

EL INDEPENDIENTE

Los originales que se remitan, deberán ir firmados, y no se devolverá insertense ó nó.

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR.—ALBERTO NUGUE

Toda la correspondencia remitase á la Imprenta de este periódico.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones, Roldós y C.^a Escudillers 30, y Centro de Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 ent.^o

Redaccion y administracion plaza Independencia, 14, Imprenta

AÑO II Domingo 29 de Marzo de 1891—Núm. 186

SE PUBLICA los Miércoles Viernes y Domingos.

Véase en la cuarta plana el anuncio Café del Comercio Casa pupilos con esmerado servicio. En la Administracion de este diario darán razon.

Importante.

D. Miguel Gomez y Puig tiene el honor de participar á los padres que tengan algun hijo que le haya tocado la suerte de ir á Cuba, que desde el 20 del actual Marzo, hasta el 2 de Abril inclusive, se concluye la prórroga para sustituir. El susodicho señor Gomez se encarga de poner sustitutos.

Dirigirse á la calle de Albareda, 22, 2.^o, GERONA.

Politica Europea

SUMARIO.—La Semana Santa.—Politica interior.—El noticierismo.—El Mensaje.—Estado del pais.—Cuestion económica.—La mujer degollada.—Noticias sueltas.—Banco Hispano Colonial.—La Bolsa.—Nuestro comercio.—Conflicto anglo-portugués.—Italia.—Otra vez Boulanger.—Noticias de América.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio: Entramos en la Semana Santa y en estos dias de recogimiento y oración, la política se suspende y todo parece que, al menos por fuera, entra en un periodo de recogimiento. Y eso que la Semana Santa de hoy, dista mucho de ser lo que era la Semana Santa en España hace algunos años.

Ni se suspenden en absoluto las funciones teatrales, ni las religiosas tienen el esplendor que tuvieron, ni el medio en que hoy se vive es á proposito para que las poblaciones presenten el aspecto que antes presentaban en estos dias,

Sin embargo, si la Semana Santa no sirve para orar, cuando menos interrumpe el curso de los acontecimientos y las noticias escasean.

En la política interior, poco puede adelantarse á las noticias que di á V. en mi anterior. Es decir, adelantarse poco cuando el corresponsal, como hago yo, se quiere inspirar en la verdad.

En la fiebre del noticierismo, todos los periódicos están obligados á publicar diariamente, á última hora, noticias de sensacion, y cuando no las hay tienen que inventarse. Asi vemos, que una conferencia celebrada por Martos y Sagasta, que se encuentran casualmente en

un pasillo del Congreso y que se preguntan por su salud, y hablan del estado del tiempo, se revista de caracteres dramáticos y se dé como noticia de importancia, empenándose siempre en que, cuando no sucede nada, por fuerza tiene que suceder algo.

Repito que mientras no comience á discutirse el Mensaje, habrá en política pocas novedades, y que aun las que ocurran con este motivo no interesarán profundamente al pais, que, como he dicho á V. muchas veces, está harto de política.

Esas discusiones candentes, en que se definen aptitudes, y se recuerdan fechas, preocupan solo á los Diputados, y á los periodistas, al círculo que vive de la política y que vá á los Casinos, y á la pastelería de Viena, á lo más interesan á algun cacique de pueblo, por lo que la situacion en que se coloque definitivamente Don Fulano ó don Mengano, puedan contribuir á que se conserve ó no en su destino á Periquito Pendanga; pero al pais que trabaja, al que levanta las cargas públicas, al que vive de otros fines que no sea el fin político, le tienen perfectamente sin cuidado.

Y se explica, porque ya hoy no hay problemas políticos que resolver en España, sino problemas sociales y económicos, y esto es lo único que interesa, sin apasionar, fenómeno que indudablemente acusa un progreso en nuestras costumbres.

Consta pues, que, en política interior, por hoy no pasa nada extraordinario; sigue iniciándose el movimiento de concentracion en los partidos republicanos, que necesariamente y por aquellas relaciones ineludibles que se derivan de la naturaleza de las cosas, produce, á su vez, un movimiento de aproximacion entre los partidos monárquicos.

Tampoco hay noticia ninguna exacta respecto al descubrimiento del autor ó autores del crimen cometido en la línea de Sevilla á Córdoba, y hasta ahora, continúa envuelto en el misterio tan horroroso delito.

En lo que podría llamar noticias generales, diré á V. que han salido de Madrid las compañías dramáticas que dirigen Maria Tubau y Ricardo Calvo; un Diputado y un ex-diputado se dan de palos en los pasillos del Congreso para aquilatar la validéz de un acta, continúan las vistas públicas en la Comisión de actas; la novela titulada «Pequeñeces» original de un Jesuita,

que es, al mismo tiempo, un escritor distinguido, obtiene un éxito colosal; vuelve á salir el sol; y sin miedo á los crímenes en los Ferrocarriles, muchas familias distinguidas se preparan á pasar la Semana Santa en Sevilla, Toledo y otros puntos.

En los Círculos financieros poca animación: el Banco Hispano Colonial celebró el 15 de Marzo, el primer sorteo de amortización de los billetes hipotecarios de la Isla de Cuba. En 1.^o de Abril próximo, vencerá el cupón núm. 2 de dichos billetes y ya la sociedad anuncia que en Madrid, Barcelona, Paris y Londres se procederá al pago de dicho cupón desde el día 1.^o de 9 á 11 y media de la mañana.

Continúa el 4 por 100 á 77-90, el Banco de España á 405 y la Tabacalera á 89. El cambio con Paris está á 3-10, y es esta una cuestion que puede llegar á afectar á los intereses del Comercio.

El nuestro, y al decir nuestro no hablo solo de Madrid, sino de España entera, continúa con la vista fija en los mercados de América, que constituyen el porvenir de nuestra producción y nuestra riqueza. Algunos artículos, como nuestros chocolates, tambien en Europa, Francia, Bélgica ó Italia, lograrían gran salida si nuestros gobiernos se fijaran en la justicia de devolver los derechos que los fabricantes pagan, cuando el género fabricado, lo reesportan al exterior. Nuestro compatriota, el distinguido industrial D. Matias López, que tanto ha trabajado por lograr esta y otras mejoras que á la industria interesan, comienza á vender sus chocolates en el extranjero, como comienzan á venderlo otras marcas, pudiendo esta importante rama de nuestra industria, ser un verdadero venero de riqueza para nuestro pais, que se ocupa poco de esportar nuestras especialidades.

Pero como yo no soy el llamado á que nuestra iniciativa produzca en la práctica los resultados que son de desear, paso á dar á ustedes algunas noticias del extranjero.

El conflicto anglo-Portugués, y conste que anticipo la noticia, vuelve á estar sobre el tapete. Me consta que el Foreign-Office ha remitido una relación de bases para celebrar un nuevo convenio, y me consta que estas bases no son nada favorables á los intereses de Portugal. Se ha dicho muchas veces: Portugal ha olvidado los intereses de su raza y tiene que encontrar las consecuencias.

De la célebre alianza Franco-Rusa, con la que nos atronaron los corresponsales nacionales y extranjeros, no queda más que el recuerdo. Podrá haber muchas simpatías entre franceses y rusos, pero, en el terreno de la diplomacia, ni ha habido ni hay nada concreto.

En Italia el nuevo Ministerio Rubini, trabaja cuanto puede por dominar la cuestion económica.

Aquel presupuesto ha llegado á un estado tal que necesariamente las fuerzas del Gobierno, tienen que tender á mejorar el estado financiero del pais; y las Cámaras apoyan al Gobierno en este sentido en término que le han dado un voto de confianza por inmensa mayoría.

En Francia vuelve á hablarse de la liga de patriotas, con lo cual vuelve á ocuparse del General Boulanger que, en mi opinión, á pesar de estos recrudescimientos, está completamente mandado retirar. Las noticias de América, son hoy más interesantes. La intervencion del General Mitre, parece que ha de contribuir grandemente á mejorar el estado de los negocios en Buenos-Aires, y todo hace esperar que la riquísima tierra argentina, vuelva á entrar en el periodo de prosperidad á que tiene derecho, por sus condiciones de producción y de trabajo. De Chile no hay nuevas noticias y todo hace esperar que desgraciadamente, lo que allí se entroniza es la Guerra Civil. El Banco Nacional de Filadelfia, que tanto crédito ha gozado, ha cerrado sus cajas, y aunque se dice que recojerá todas sus obligaciones, el pánico es muy grande. Les he hablado á Vdes. de religion, de política, de filosofia, de literatura, y les he dado noticias de dos mundos por lo cual creo hoy haber cumplido con mi misión y quedo de Vdes. como siempre att.^o S. S.

Garci-Fernández.

CORRESPONDENCIA

Madrid 23 de Marzo de 1891.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Estimado compañero: No hay para que decir que todo es hoy calma política. La prensa de la mañana en alguna de sus representaciones publica noticia de interés que pueda servir de comentario para hacer una apreciación.

Revisando todos los periódicos me encuentro con *El País* cuyo artículo de fondo á primera vista dá materia suficiente para conocer lo que ahora ocurre dentro de esa familia republicana que ha dado en llamarse grande y perfectamente organizada. Se-

gun el órgano zorrillista, la coalición republicana marcha por buen camino y derecha á la meta de las aspiraciones republicanas pues el señor Pi y Margall con «gran patriotismo» y á semejanza del mayor de los hidalgos del cuento, sacrifica algunos puntos de su programa político de partido, con tal de que esa coalición, sea en breve un hecho tangible y práctico. El jefe federal rechaza toda coalición que tenga carácter permanente, quiere una coalición para la defensa del enemigo común y con un programa y un método perfectamente definido y aprobado por los demás jefes republicanos. El señor Castelar se halla dispuesto, según *El País* á entrar con estas condiciones en la coalición, pero nada se dice del señor Salmerón, que como es sabido viene siendo escudo, el más prudente y el más lógico de todos los republicanos.

Entre ellos hay desde luego grandes emisiones, y es de presumir que aun cuando todos quisieron la coalición no sería un hecho por las enormes divergencias que existen entre los jefes. No he de ser tan pesimista que no confiese que la coalición lo quieren las masas republicanas pero existe el gravísimo inconveniente de que esa coalición, tan decantada, son los primeros en rechazarla los jefes de los partidos republicanos. Allá veremos el resultado que arroja la última conferencia que han de celebrar los Sres. Muro y Pi Margall.

* * *

La vista del acta del Puerto de Santa María fué el acontecimiento del día de ayer y aun continua siéndolo el de hoy. El señor Peral con la gran elocuencia de los números demostró que es el verdadero diputado por e Puerto.

Los individuos de la comisión que oyeron el informe del Sr. Peral, tuvieron ocasión de conocer los graves abusos que se han cometido en la elección del hijo del ministro de Marina. Tanto el señor Linares Rivas, como los señores Muro y Azcárate salieron muy favorablemente impresionados acerca del señor Peral, que con mucha sencillez y sin alardes oratorios, puso los puntos sobre las *ies*, para demostrar la nulidad del acta del Sr. Beranger. Es de suponer que la comisión declare grave esta acta, y se proceda á la proclamación del ilustre hombre de ciencia Sr. Peral.

Nada mas.—suyo.—M.

DEFENSAS DEL REINO.

La parte dispositiva del real decreto que ha publicado la «Gaceta» dice así:

«Artículo 1.º Se establece una zona militar de costas y fronteras con el objeto de armonizar las obras de utilidad pública con las necesidades de la defensa nacional. Dicha zona rodea todo el perímetro de la península con los límites que detalladamente se expresan en el artículo siguiente:

Art. 2.º La zona se dividirá en cuatro secciones, que serán:

1.º Pirineo ó frontera del Norte.—Limitada en el interior por el ferro-carril que, partiendo de Bilbao, sigue por Miranda, Logroño,

Tudela, Zaragoza, Tardienta, Sariñena, Lérida y Manresa, para terminar en Barcelona.

2.º Frontera de Portugal.—Limitada por una línea que, empezando en Pontevedra, seguirá la carretera hasta Orense, después continuará por el ferro-carril á Monforte, Ponferrada y Astorga, y desde este punto por la vía férrea en construcción á Benavente, Zamora, Salamanca, Béjar y Cáceres, Mérida, Zafra, Aracena y Huelva, donde terminará.

3.º Costa del Norte.—Limitada por una línea que, arrancando en Pontevedra de la anterior, se dirigirá por Chapa y Puente Ulla á Santiago, siguiendo después por Ordenes en demanda del ferro-carril de Lugo á la Coruña, y desde Portobello continuará por la divisoria entre el Miño y las rías hasta las cercanías de Mondoñedo. Desde este punto continuará después á encontrar la carretera de Lugo á Fonsagrada, por la que llegará á esta población, y cruzando el Navia ganará en seguida el pico de Miravalles de la divisoria general de la cordillera, que ya no abandonará, marchando por los puertos de Pajares, Reinosa y Tormos, la Peña de Urdente, la sierra de la Magdalena y Peña de Orduña, donde enlazará con la zona del Pirineo.

Y 4.º Costas de Levante y Mediodía.—El límite de esta zona partirá de Manresa y se dirigirá por Igualada y montes de la Cabra al estrecho de Lilla, delante de Montblanch, siguiendo después por la sierra de Raguerola y Montseny, hasta caer al Ebro por La Bisbal y los montes de la Figuera, y continuando al otro lado del río por las sierras de Mirabete y Cherta, hasta los puertos de Beceite.

De aquí continuará por la divisoria de agua entre la Conia y el Mataraña á Morella, bajando luego á San Mateo por la carretera, tomará el ramal transversal que por Villafanés sale al barranco ó rambla del Albocácer, y siguiendo hasta la carretera de Lucena y Ondambe al Moncayo, descenderá después á Segorbe, remontándose en seguida hasta Montemayor, cúspide de las peñas de Sagunto. De aquí la línea irá por Liria, Chiva, Alberique, Játiva, Albaida, Cocentaina y Alcoy, y dejando de la parte del mar las sierras del cabo de San Antonio, tomará la carretera de Jijona; desde cuya población, y por las peñas del mismo nombre y la del Cid, pasará á Novelda, y por la carretera á Crevillente, Orihuela, Murcia, Totana, Lorca, Huércal Overa y Sorbas, hasta su encuentro en Pechina con la de Almería. Continuará la línea después por la carretera de Canjáyar, Ujijar y Olvera, hasta encontrar á Tablate, la que desde Motril va á Granada, pasando entre las faldas de Sierra Nevada y las de Gador y Contraviesa. Desde Tablate, seguirá las cumbres de las sierras Almijara, Tejera y Albama, hasta el punto de paso de la carretera general de Málaga por Loja, de donde bajará por la carre-

tera á colmenar y por Casabermeja, y cruzando de Málaga á Antequera, llegará á Valle de Abdalajis para tomar la estribación del Tajo de los Gaitanes, por donde penetra el ferrocarril de Córdoba.

De allí seguirá á Carratraca, y por las cumbres de las sierras de Tolosa y Bermeja, frente á Guacín, á Jimena y Medina Sidonia, retrocederá después por la carretera á Arcos de la frontera y Jerez. Continuará luego por el ferrocarril de Sevilla á Cádiz hasta el río Yero, con el que se dirigirá por bajo de Trebujena á Guadalquivir y al Puntal de la isla Grande, tomando por las marismas á Rocío para envolver las lagunas, y por la colina de Lucena del Puerto, empalmará en San Juan con la zona fronteriza de Portugal.

Art. 3.º Dentro de estas zonas no se podrán estudiar, proyectar ni construir vías de comunicación de cualquier clase que sean, así como tampoco aquellas obras del Estado, Diputaciones provinciales, ó empresas particulares que por su importancia y situación puedan afectar de una manera directa á la defensa del territorio sin la intervención y aprobación del ministerio de la Guerra».

GACETILLA

Al hacer en nuestro anterior número la reseña de la Hora de adoración que en la noche del día de Ramos tuvo en nuestra Santa Catedral el Ilre. Colegio de Abogados de esta Ciudad, incurrimos en la omisión involuntaria y muy sensible por cierto, de no contar entre los concurrentes que mas se distinguían en aquel imponente acto, al Sr. Registrador de la Propiedad del Partido, don Senón Allué y Oliván, habiendosenos asegurado con posterioridad haberse adherido por carta, excusándose por ausencia, el Sr. Abogado del Estado don Juan Amoretti y Carbonero y algun otro. También sabemos sufrió una gran contrariedad al no poder asistir por razon de su salud delicada, el Sr. Decano del Colegio nuestro estimado amigo don Alejandro Rovira y Vidal que tantas y tan merecidas simpatías sabe conquistarse entre sus dignos señores compañeros de profesion.

—Dice la *Gaceta de Turin* que Leon XIII hizo llamar al abate Puyol, reconviéndole por haber comunicado á lo periódicos ciertos datos referentes á las exhortaciones que este sacerdote dirigió al príncipe Napoleon para convertirle á la fé, y de haber faltado en tan delicado asunto á la discreción que le impone su elevado ministerio.

—El gobierno italiano ha rechazado la idea de trasformar el fusil del ejército, alegando que pudiera sorprender á la nación una guerra en el presente año antes que el ejército dispusiera del nuevo armamento.

Esta declaración ha producido cierta sensación en los centros políticos.

—Para honrar la memoria del inmortal Cervantes, cuyo nombre no se borrará nunca de las generaciones, mientras haya gusto literario, un edi-

tor alemán ha hecho, según dice un colega, una edición del *Don Quijote de la Mancha* en 20 grandes volúmenes.

Tan monumental obra comprende las traducciones que se han hecho á diferentes lenguas de la obra maestra del inmortal manco de Lepanto, que, si á él le produjo muchos disgustos, ha enriquecido á no menor número de editores.

La obra del editor alemán contiene además las criticas y apreciaciones de más de doscientos escritores de países diferentes.

—Juzgamos de interés para el comercio, casas de banca y de cambio de esta capital, dar á conocer la lista de los billetes del Banco de Inglaterra que han sido robados en Londres, y cuyo valor y circulación han sido anulados. Son los siguientes:

Siete de mil libras esterlinas, números 68.920, 69.535, 69.602, 69.603, 69.604, 69.515 y 69.516, correspondientes á la emisión de 14 de Marzo de 1889; cuatro de 500 libras, números 78.978 á 81 y emisión del 14 de Febrero de 1889; cinco de 200 libras, números 81.347, 78.257, 79.843, 79.27 y 79.804, emisión del 1.º de Enero de 1890; ocho de 100 libras, números 55.748, 55.750, 57.598, 69.127, 51.573, 55.299, 48.190 y 69.456, emisión 2 de Junio de 1890; nueve de 50 libras, números 19.406, 19.407, 19.408, 3 mil 344, 30.997, 29.312, 27.831, 3 mil 844 y 19.927, emisión 2 de Mayo de 1890; ocho de 20 libras, números 15.821, 15.822, 12.193, 1.806, 1.807, 8.880, 14.458, 21.270, emisión 4 Marzo de 1890; cinco de 10 libras, números 43278, 54.441, 51.060, 61.747 y 18.916, emisión 7 Junio 1890; cuatro de 5 libras, números 98.555 y 63.498, emisión 12 Setiembre 1890 y 15.357 y 17.838, emisión 13 Setiembre del mismo año.

—Recomendamos la lectura del anuncio que con título *Importante* publicamos en lugar preferente de este número, por tratarse de una causa cuyos buenos servicios, hácia el asunto que lo motiva, son garantidos por una experiencia reconocida y exitosa, jamas desmentido en los muchos años que viene dedicándose al asunto de que trata el anuncio.

—Hoy domingo y mañana lunes son los días señalados para presentarse en nuestro hermoso Coliseo la Compañía de declaración que dirige el notable primer actor D. Vicente Miguel, figurando como primera actriz la Sra. D.ª. Elisa Mallí de Parera.

Aparte la notable dirección que dejan entrever todas las obras en que toma parte dicho estudioso actor y la feliz interpretación que cabe esperar por cuantos tomarán parte, el atractivo del espectáculo vá á ser el verso nuestro Coliseo iluminado eléctricamente por primera vez como Teatro, cosa que no dejará de llamar la atención de los amantes de dicha novedad.

Las obras que se pondrán en escena son: esta noche, el drama de espectáculo «La aldea de San Lorenzo» y como fin de fiesta la aplaudida zarzuela en un acto «El Gatito de Madrid».

Para mañana lunes, á las tres de la tarde, la conocida producción que

to éxito mereció la temporada anterior «La Portera de la fábrica», drama cuyos efectos escénicos han sido siempre motivo de extraordinarios aplausos, y cuya duración no admite fin de fiesta.

Por la noche se ha dispuesto el estreno en ésta de la tragedia Catalana «La Roja» y la Zarzuela «Quien fuera libre».

Tenemos pues, para los dos días de Pascua, abiertas las puertas de nuestro Coliseo. Ojalá estos dos días sean augurio de larga temporada.

—A las 9 y 1/2 de la noche de hoy, la distinguida sociedad «La Odalisca» celebrará un extraordinario baile en el salon del Odeon el cual es de esperar que como siempre será brillantísimo.

Los bailables serán amenizados por la orquesta que tan acertadamente dirigen los profesores Pibernus y Vidal.

—No sin motivo, el señor Corominas trata de dar á su establecimiento situado en la plaza del Correo, el nombre de *Centro artístico*.

Desde algun tiempo, en los escaparates de dicho establecimiento, vienen exhibiéndose cuadros de verdadero mérito, hora pertenecientes, á la moderna escuela realista, debidos al pincel de tan notables artistas como los señores Brull y Vilallonga, ya ejecutados por el no menos notable señor Graner, cuyas obras encierran los mas delicados sentimientos de un temperamento verdaderamente poético, á parte otras muchas que no por ser debidas á pintores menos experimentados en el arte de trasladar al lienzo los infinitos secretos que encierra la naturaleza dejan de revelar gran predisposición en sus autores, para el difícil arte de la pintura, lo cual, y en honor á la verdad debemos consignarlo, viene encauzando el buen gusto del público gerundense pervertido quizás por la contemplacion de cuadros de indigesta ejecucion y cuyo ajuste á la verdad obedece tan solo al capricho de sus autores.

Y no se diga que son gratuitas nuestras aseveraciones, toda vez que actualmente están llamando la atención del público varios cuadros que ostentan la firma del Sr. Vilallonga.

No son estas las primeras obras de dicho señor que hemos tenido el gusto de admirar, pudiendo por consiguiente haber formado ya criterio respecto á las mismas, criterio que no tenemos porque ocultar.

El Sr. Vilallonga (y conste no pretendemos dárnoslas de *criticos*) es de aquellos pintores que más que el gusto del público busca en sus cuadros la expresión fiel de la verdad, dejando á un lado, por antigua, las teorías del arte y de la estética tan respetadas aun por gran parte de artistas de verdadero mérito, por lo cual reunen sus obras, al propio tiempo que originalidad, gran caudal de inteligencia adquirida en la contemplación de la naturaleza, condiciones todas que hacen de sus marinas no menos que de sus paisajes joyas de nada escaso valor.

—Según la prensa de Madrid, apesar de lo viejo que es el saberlo todos de memoria, existe en España Ayuntamiento que no paga á sus maestros

hace dos años, y son muchos los que adeudan á los profesores de primera enseñanza dos ó tres trimestres. Según la mayor parte de pareceres, se encuentra el defecto en ser el actual sistema de pagos imperfecto tanto, que por si solo basta para ocasionar mal tan lamentable, por lo que son no pocos los que abundan en la creencia de que el Sr. Ministro de Fomento vá á modificarlo en plazomás breve del que se suponía. Por ello se suplica á los señores. Gobernadores de provincias dejen caer el peso de la ley sobre aquellos Municipios que traen sobre el pais semejante padrón de ignominia.

Si se habrán enterado en Madrid de que existen Ayuntamientos que no pagan á la maestra y en cambio la apremian por consumos?

Véase Gualta.

—La sociedad Talia nos ha invitado para el baile de esta noche. Dámosle las más cumplidas gracias.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentín y Cpa.*. Banqueros y Expendiduria general de loteria en *Hamburgo*, tocante á la loteria de Hamburgo y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna. Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

El día 24 del corriente falleció en la Capital del principado, nuestro particular amigo y paisano D. Antonio Perez y Teixidor. Dicho señor hacia tres años habia regresado de la Habana en donde permaneció por espacio de 30 años dedicado al Comercio de Relojeria. Fué en extremo entusiasta por su patria, defendiendo nuestros derechos como buen español en aquella antilla, en todas las épocas difíciles y criticas; durante su residencia en aquella Isla formó parte de cuantas asociaciones benéficas y patrióticas se crearon, dejando un vacío muy sentido con motivo de su partida. Laborioso y activo, adquirió posición desahogada que le permitió regresar á la península para abrazar á su familia y amigos de infancia, siendo sensible que una muerte tan prematura le haya impedido disfrutar largos años de la posición que á costa de grandes desvelos y trabajos habia llegado á crearse.

Su carácter agradable y caritativo le habian conquistado siempre las mejores simpatías de cuantos le trataban. En su último testamento no olvidó los necesitados de nuestra ciudad legando la cantidad de dos mil quinientas pesetas á las Hermanitas de los Pobres.

Acabó sus días con el mayor consuelo, viéndose rodeado de su familia mas próxima, despues de recibir los últimos Sacramentos. Dios le haya acogido en su santa gloria.

Acompañamos en el mas profundo sentimiento á nuestros particulares amigos don Narciso Perez y doctor Perez Xifra hermano y sobrino respectivos del finado, así como demás familia, por tan irreparable pérdida.

Contribuyentes y Ayuntamiento.

Anteayer por la tarde se reunieron varios señores Comerciantes de esta ciudad, junto con la mayoría de los que forman la Junta Municipal, á fin de estudiar las Diferencias que se

observan en el presupuesto en proyecto de 1891 á 1892, comparado con el ejercicio anterior.

Despues de leído por Capítulos el documento, resultó discusión razonada sobre algunos, y por unidad de pareceres se creyó factible un arreglo que venga á demostrar á Gerona la penia y actividad de los señores que forman la actual Junta Municipal.

La discusión versó sobre la manera de proporcionar á la Comisión de Hacienda la adquisición de las 2.000 pesetas que arroja el proyecto, y puede borrar la siguiente Tarifa que hoy por hoy se intenta imponer á las clases comerciales é industriales.

Léase con detenimiento, y se tendrá idea exacta de la tributación en proyecto que nos quieren regalar los Sres. ediles:

«Los títulos adosados á las paredes, satisfarán la cantidad de una á tres pesetas, segun la categoría de las calles ó plazas, por cada metro lineal.

Si los rótulos, comprendiéndose además los signos ó indicaciones, brotaran sobre la via pública, satisfarán el doble.

Los escaparates, mostradores y toda clase de puertas salientes sobre la vía pública, satisfarán tambien de una á tres pesetas por cada metro cuadrado, hasta diez centímetros de espesor, y el doble si sobresalen hasta veinte centímetros, como máximo permitido.

Lo mismo las puertas que se abran por la parte de fuera.

Igualmente los toldos, cortinas y persianas que ocupen la vía pública ó broten sobre la misma hasta los primeros pisos ú entresuelos, pero no los superiores, satisfarán una peseta por cada metro lineal».

Para que nuestros lectores tengan conocimiento del motivo de tales impuestos, observaremos que es solo, segun documento que tenemos á la vista, un déficit de *dos mil pesetas!*.....

Nuestro Ayuntamiento no se parece pues al autor de la pólvora, por que por solas *dos mil pesetas*, propone un impuesto que..... por lo *inocente*, no tiene calificativo.

Y conste que no deseamos tratar aumentos de sueldo y plazas creadas, porque ni nosotros, ni la Junta Municipal, intentamos personificar el asunto, y además deseamos que todo el mundo quede contento con nosotros.

¿Se quiere más?

Nosotros, y con nosotros la actual competente Junta Municipal tenemos los datos suficientes para probar que alguno de los que han de resultar beneficiados es recompensado con *tarqueza!*... pero... se encuentra el modo de facilitar las 2000 pesetas que pide nuestra Corporación para vivir *desahogadamente*, y por lo tanto ¡que cabe más!.....

Tacto al repartirlas.

RÉMITIDO

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE. Querido amigo: Varios son los documentos que me tiene publicados referente á mi excepcional estado, por lo que hoy se me ocurre suplicarle la inserción de las siguientes líneas, dándole por ello anticipadas gracias

el abajo firmado.

«El gobierno encarga enérgicamente que no haya dilaciones en ninguna de las oficinas, sean del ramo que sean. Pues bien; en el año 1885 se me nombraron de oficio como defensores, el Abogado D. Narciso Heras de Puig y el procurador D. Narciso Prats así como el escribano D. José Bajandas. El citado Abogado, celoso en el cumplimiento de su deber pronto hizo la demanda, la cual á su tiempo por el demandado fué contestada diciendo que habia tomado inventario de los bienes que habia dejado su difunto padre; se presentaron los autos al citado Abogado por hacer el escrito de réplica el cual no pudo porque en el escrito contestado no constaba el inventario que él decía que acompañaba. Pasaron otra vez los autos á la escribanía del citado señor Bajandas diciéndole que faltaba en la contestación de la demanda el dicho inventario, y contestó que ya cuidaría él de hacerlo sacar de la notaria que se habia hecho. Han transcurrido más de cinco años y aun el citado inventario no ha aparecido, sufriendo el dicente perjuicios de consideración por dicha morosidad.

Un pleito, siguiendo exactamente los trámites preceptuados por la ley, no puede durar un año, y el presente hay más de cinco que está paralizado.

Señor Director, me prometo de usted daré publicidad al presente escrito á fin de llamar la atención de quien corresponda para alcanzar cumplida justicia, anticipándole las gracias su seguro servidor q. b. s. m.,

José Barnó.

Hé aqui el Estado que nos ha facilitado «La Neotafia», sobre el movimiento de población:

- Día 25—Nacidos, 0
- Día 26— Fallecimientos: Mónica Pumarola, 8 años; Maria Angela Serra, 16; Paula Taberner, 6; Catalina Sala, 5; Juan Valls, 82.
- Día 26—Nacidos, 0
- Fallecimientos: 0.
- Día 27—Nacidos: una hembra.
- Fallecidos: Pedro Vendrell, 17 años
- Día 28—Nacimientos, 2 hembras
- Fallecidos, Francisco Jener, 89 años— Vicente Garriga, 4; Maria Pujol, 76

LIMPIEZA SIN RIVAL
¡¡ LO VIEJO SE VUELVE NUEVO !!

PASTA BROOKE
 (Marca MONO)
 ¡¡ HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA !!
 Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas.
 De venta: en todas las Droguerías.

SANTO DE HOY
 ☒ Pascua de Resurrección.

Ultima hora.

Anoche no se nos permitió la entrada á la reunion que celebraban la Junta Municipal y Concejales, siendo así que la reunion fué á petición de la primera y por acuerdo de la misma é industriales, entre los que nos contábamos

Protestamos pues, en nombre de los contribuyentes, prometiendo tratar el asunto con estension en otro número

Imp. de ALBERTO NUGUÉ—Gerona.

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

*Purgantes, depurativas anti-biliosas anti-herpeticas
y anti-escrofulosas*

UNICAS EN EL CONSUMO VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutricion completa sin la intervencion de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino de uva de España, da tonicidad al estómago y la digestión. Es indispensable a los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis y cirrosis gástricas, estorvos intestinales, etc., conunción cuando el estómago acelera alimentación y siempre que la digestión se verifica de una manera regular.

Vino de peptonia y hierro.—Peptonia de carne, chocolate de peptonia.
Elaborador medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito de Gerona, Dr. Vivas.

ANGINAS, RONQUERAS

ULCERAS MAL OLOR DEL ALIENTO

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA.

CURACION SEGURA CON EL MEDICAMENTO

MANDORLETTE HARDER

Es agradable al paladar y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta por rebelde y crónicas que sean.

De venta en Gerona: Farmacia del Doctor J. M.^a Perez Xifra. — Al por mayes Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

CAFÉ DEL COMERCIO

32.—RAMBLA DE LA LIBERTAD.—32.

Este Establecimiento acaba de recibir un abundante surtido de

VINOS DE CHAMPAGNE Y GENEROSOS DEL EXTRAN-
GERO Y DEL PAIS.

Figurando principalmente entre ellos la famosa marca

GRAN CREMA IMPERIAL

DE

MOET-CHANTON.

Esmerado trato y actividad en el servicio tiene acreditados el

CAFE DEL COMERCIO

32.—RAMBLA DE LA LIBERTAD.—32.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

ANGINAS, CRUP, RONQUERA, ETIDÉZ DEL ALIENTO
E INFLAMACIONES DE LA GARGANTA

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del abaco, y son indispensables a las personas que hacen sufrir a su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la SOCIEDAD FARMACEUTICA ESPAÑOLA, G. FORMIGUERA Y C.^a, BARCELONA, impreso en tinta roja.—Al por menor, en las principales farmacias.

Invitación para participar a la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Loteria de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
1 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
2 idem	60,000
1 idem	55,000
1 idem	50,000
1 idem	40,000
1 idem	30,000
8 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
203 idem	2,000
6 idem	1,500
606 idem	1,000
1060 idem	500
30930 idem	148

17,188 Premios á M. 300, 200,
150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Loteria de dinero bien importante a autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50,200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta loteria importa

Marcos 9,553,005

ó sean casi

Pesetas 12,000,000

La instalacion favorable de esta loteria está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50,200 premios hallarán seguramente su decision en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es en Marcos 500,000, de la segunda 55,000, asciendo en la tercera á 60,000 en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la sétima clase, podrá en casa más feliz eventualmente importar 500,000 especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran loteria de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó sellos de correo.

Para el sorteo de esta loteria se cuesta

1 Billete original, entero: Rvn. 30.
1 Billete original, medio: Rvn. 15.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como tambien la instalacion de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien en el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos no será restituido. Se envia gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo más pronto posible pero siempre antes del

15 de Abril de 1891.

Vatentin y compañía Banqueros
Expendeduría general de loteria
HAMBURGO.

Alemania.